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採訪：張敬朗、盧科⾥、曹沁沂

3A 黎嘉琪

2D 何曉彤 3B 吳博桓

5D 龔⼦珊

踏進 
新媒體時代

今時今⽇，我們進⼊了⼀個 
「資訊爆炸」的年代，⼈⼈只 
要有⼀「機」在⼿，幾乎便能 

透過網絡知道所有社會⼤事。 
現在就讓我們⼀起來看看同學 
們觀看網上影⽚的習慣。

1.請問你有沒有看過網上影⽚？(例如 
   Youtube、抖⾳、Facebook等) 
2.你⼀天花多少時間觀看Youtube的 
   影⽚？ 
3.你愛看甚麼影⽚？為甚麼？

我有看過Youtube和抖⾳。 
我每⽇平均花⼀⼩時看網上 

影⽚。我愛看《多 A 
夢》，因為很有趣，我已看 

完⼤部份集數。

我有看過 
Youtube。我每天 
平均花⼀⾄⼩時看 
網上影⽚，⼤多數 
看電⼦遊戲的影 
⽚，因為我也有 

玩。

我喜歡看 
Youtube。我每天 
平均花約⼀⼩時看 
網上影⽚。我愛看 
電動遊戲的影⽚。

我喜歡看 

Youtube。我每 

天平均花約⼀⼩ 

時看網上影⽚。 

我甚麼
影⽚都愛 

看，最愛英⽂的 

動畫
或⾳樂。

記者總結： 
我們發現Youtube的使⽤率很⾼， 
同學們每天都花約⼀⼩時的時間看網 

上影⽚，主要是娛樂的⽤途。



「我是KOL!」

         KOL (Key Opinion Leader)泛指「關鍵意⾒領袖」，泛 

指因⾃⾝的專⾧或⾝為個別範疇的專家。KOL透過善⽤不同網 

絡及傳播媒介，將⾃⼰的⾒解向群體宣揚。 

  我們在這⼀期會訪問在校園內來⾃不同範疇的⼩專家，讓 

他們分享不同的學習經歷。 

 

學⽣專訪

武術代表-5D ⿈國謙

體操代表-5A 姚諾澄

運動代表-5B 梁凱晴

採訪：許然、盧科⾥、曹沁沂、 
             李明珠、曾⼦棋、楊芷晴、

張敬朗

凱晴從⼆年級開始接觸運動， 覺得做運動 

是⼀種娛樂和幫助減壓。 平時都會練習游 

泳， 參加過⼗⼀次⽐賽，例如：游泳⽐ 

賽、跑步⽐賽、跳繩⽐賽⋯⋯ 曾獲得「⼥⼦ 

組跳遠冠軍」、「⼥⼦組跳繩⽐賽亞軍」和 

「沙⽥區⾺拉松殿軍」等， 覺得既開⼼， 

⼜滿⾜。如果有⼈再邀請 參加⽐賽， ⼀ 

定會參加，因為 喜歡嘗試和挑戰⾃⼰。

諾澄由⼆年級開始接觸體操。 
 喜歡體操，因為 覺得體操很有趣。 
除了在學校練習， 在家裏也會抽⼀點 
時間練習。再者， 在課外時間也會學 
習爵⼠舞。 更分享將來升到中學後， 
⾃⼰會因為對舞蹈的熱忱⽽參加不同類 
型的活動。 
 
   

藝術代表-5A 陳慧珊

  國謙是在⼀年級的體育課接觸 
武術，他的體育⽼師說班中做得最 
好的⼈就可以參加武術隊，⽽他則 
是其中之⼀，所以便順理成章加⼊ 
了武術的拔尖班，⼀數已從⼀年級 
參與到五年級呢！ 
       他⾮常喜愛武術，武術有很多 
樣式，他學完⼀套⼜學⼀套。他最 
喜歡的武術套路是「⼋⼤⾺」，因 
為「⼋⼤⾺」是學武術的第⼀步。 
       他從⼀年級已經參加⽐賽，已 
有多次⽐賽經驗，他曾參加武術公 
開賽和評獎賽，也獲得不錯的成 
績。

慧珊在⼀年級的時候就開始對繪畫感 
興趣。 不但在繪畫上有天份，更能 
寫得⼀⼿好字， 曾在四年級獲得了 
⾃學冊繪畫亞軍和在三年級得到了中 
⽂寫字⽐賽季軍。 通常在做完功課 
後，就會練習畫畫。 很喜歡繪畫， 
亦想取得更多的獎項。



⽼師專訪 

領袖代表-6A 曾美晴學業代表-3D 曾俊燃

戲劇代表-5D 鍾晴怡

採訪：塚原⿇伊、楊芷晴

問：為甚麼你在學業上取得那麼好的成績？你有甚麼秘訣？ 
答：因為我常常在家裏溫習。 
問：在學業⽅⾯，你有沒有遇到挫折？ 
答：在我⼆年級的⼀次考試，我的英⽂數學卷的分數很低， 
對⾃⼰感到很失望。 
問：你會在餘下的時間做什麼來增進知識？ 
答：我會在做完功課後做補充練習，⼤約花兩⼩時，每週我 
都會⽤五⼩時溫習，有時間會去圖書館看書。 
問：是甚麼事情令你努⼒學習？ 
答：我想⾧⼤後做太空⼈，我會在暑假的時候才去玩。加上 
我喜歡去旅⾏，如果在今次的考試中考得好成績，學校就會 
獎勵我們去北京交流，這給予我很⼤動⼒。 
問：你在學習裏有甚麼⼼得？ 
答：只要努⼒學習，就會得到好成績。 
問：你⽤不⽤補習？ 
答：我不⽤補習，因為我可以在家裏做練習，我的媽媽有時 
也會幫我温習。

問：⼤家都知道你是⼀位出⾊的⾵紀隊⾧，請問你在甚麼時 
候成為⾵紀？⼜是在甚麼時候成為⾵紀隊⾧的呢？ 
答：我在四年級的時候成為⾵紀，⽽在五年級成為⾵紀隊 
⾧。 
問：在⾵紀隊⾧這項職責中，你負責做些甚麼？ 
答：我的主要職務是制定⼀些計劃，⽽ 外⼀位⾵紀隊⾧⽯ 
曉晴就主要負責指揮和監督同學，我們經常分⼯合作；此 
外，我也會幫助其他同學。 
問：最初成為⼀位⾵紀時，你有沒有遇到⼀些挫折？ 
答：有，有些學⽣不守規矩，⼜經常不理會我對他的訓話， 
最後要請⽼師幫助才能令他們守規矩。 
問：你喜歡擔當⾵紀隊⾧的職責嗎？ 
答：喜歡，因為在這項職責中，我能幫助別⼈，是⼀件有意 
義的事，令我感到很快樂。 
問：擔任⾵紀隊⾧這項職責令你有甚麼得着? 
答：擔任這項職責令我明⽩了要盡我的職責，竭盡所能。

在今年度的⾹港校際戲劇節，晴怡獲得了 
傑出演員獎，今次 接受我們的訪問。 
晴怡在兩年前開始接觸話劇， 喜歡戲 
劇，但 坦然地說不會向話劇這⽅⾯發 
展，因為 的夢想是成為⼀位藝術家，集 
中於繪畫之中。 真是多才多藝啊！ 
 

第⼀：學校申請了優質教育基⾦，有資源可以⽤來買器材和創建平台，讓師⽣有不同 
的體驗。第⼆：現在年輕⼈喜歡⾃拍，分享⾃⼰⽣活。為了學⽣安全，學校為學⽣單 
獨開了⼀個平台，這個平台很像現在的網上媒體如IG、FB、抖⾳，但校內開放這個平 
台給學⽣使⽤，不但很安全，還不需擔⼼學⽣在網上受到惡意攻擊。 
 

Q1. 「我是KOL!」是⼀個甚麼計劃?

Q2. 為甚麼要經營這個平台?

Q3. 經營這個平台會有甚麼得著?

Q4. 這個平台會怎樣經營?

孟家熙⽼師

這是⼀個學⽣⾃主學習計劃，邀請同學拍攝不同主題的影⽚，主題包括三⽅⾯：圖書、 
科學、環保，然後學⽣們會把影⽚上載到本校的⾃學平台上，基本上全校同學都有機會 
參與。

⾸先，這個平台可以將⾃⼰學到的知識分享給學⽣、⽼師、家⾧，促進知識的交流。 
再者，這可以給⽼師認識學⽣的不同⾯貌或其他天分，讓學⽣充分發揮潛能。 
 

我們在這學年選了⼀些4-5年級的學⽣先拍⽚上傳到平台，之後再打算讓1-3年級拍。沒 
想到有些低年級看到我們拍攝的過程後，紛紛在⼩息跑過來說⾃⼰也想拍，所以下⼀年 
⼀定會讓更多⼈參與其中。

在本學年，學校推⾏了⼀個名為「我是KOL!」的⾃學計劃，我們很⾼ 
興邀請了孟家熙⽼師來為我們介紹這個計劃。



遊戲樂園
找出你的專⾧⼤迷宮

遊戲玩法： 
從上⾯的紅⾊⼊⼝⾛到藍⾊出⼝，途中必須經過5個圓圈。 

（經過圖中其他特別圖案，會得到更⾼分數）

設計及繪畫： 
庚誠謙、林嘉淇、 
廖寶儀、江⾬       

 

所得分數：＿＿/20

舞蹈2分

繪畫2分

運動2分

旅遊2分

5分

領袖2分
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